



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en Ceremonia Solemne de
Graduación de Posgrado 2024.**

25 de septiembre de 2024

Centro Cultural Mexiquense Anáhuac

Queridos doctores, maestros, autoridades académicas, familias y amigos que nos acompañan:

Hoy celebramos un gran logro en la vida de cada uno de ustedes. La obtención de un grado de doctorado o maestría no solo representa el fin de un arduo camino académico, sino también el inicio de una nueva etapa llena de responsabilidad, compromiso y oportunidades, pues la consecución de este título se convierte en un punto de inflexión hacia un futuro que ahora está en sus manos moldear.

Hoy es un día para sentirse auténticamente orgullosos de ver cómo han abrazado los desafíos que implicó alcanzar esta meta. Desafíos personales, familiares, pedagógicos, económicos... Hoy culminan una trayectoria en la que

han adquirido conocimientos especializados, investigado, innovado y desarrollado ideas que tienen el potencial de cambiar nuestra sociedad. Esto es así porque su grado está arraigado en los valores de la Universidad Anáhuac México, que se nutren de ética y liderazgo.

Vivimos en un mundo que ha evolucionado a gran velocidad. Muchas cosas son similares a décadas anteriores, como las guerras, las dictaduras y las crisis económicas. Pero otras han cambiado radicalmente, como la tecnología, la globalización, la democratización del conocimiento y la homogeneización de muchos valores y estilos de vida. Esto plantea una gran pregunta para nosotros como instituciones educativas: ¿Cómo justificamos nuestra relevancia y qué valor aportamos en un mundo en constante transformación?

Las necesidades de la sociedad y de los gobiernos están evolucionando a un ritmo acelerado. Esto plantea un interrogante fundamental para todas las instituciones de educación superior y, también, para ustedes como egresados de la Anáhuac México: ¿Qué valor aportamos y cómo justificamos nuestra existencia o los logros que hemos adquirido en un contexto global en transformación? Ustedes son la respuesta a esta pregunta, pues han sido capacitados para enfrentar los desafíos contemporáneos y contribuir a un futuro mejor. Todos somos conscientes de que, en esta nueva realidad, el papel de las universidades está llamado a una continua redefinición.

Hoy hay nuevas tensiones que las universidades deben enfrentar, como el sentido de la excelencia, el valor de la docencia o el sentido de la investigación. Tensiones que nacen de las nuevas habilidades requeridas ante situaciones provocadas por la economía, la tecnología o las tensiones internacionales. Y,

en todo esto, no podemos dejar de lado la responsabilidad de seguir siendo instituciones y personas inspiradoras de nuevas generaciones y de proyecciones transformadoras.

Esta integración es importante, sobre todo para ustedes, que han aprendido de académicos reconocidos a nivel mundial y han sido testigos del poder transformador de una enseñanza de calidad. En este contexto, es justo que ustedes hayan exigido una enseñanza de alta calidad y que la universidad haya respondido a esta expectativa. Como egresados, deben ser los defensores de esta calidad educativa. Nunca deben olvidar que han sido formados para ser líderes en sus respectivas áreas, lo que les permitirá destacar en un entorno laboral cada vez más competitivo y exigente.

Es vital que ustedes, como egresados, nunca dejen de adaptarse y evolucionar. Debemos ser claros en nuestro propósito en un mundo que enfrenta desafíos como el cambio climático, la pobreza y la desigualdad. ¿Dónde nos situamos como egresados ante los retos de nuestro mundo? ¿Cómo vamos a marcar la diferencia en esta cultura global? La respuesta a estas preguntas determinará si ustedes serán personas relevantes a lo largo de su vida. Su formación se ha entretelado con sus vidas para que se pudieran construir como líderes de una realidad concreta: nuestra sociedad. Esto implica una misión y un compromiso para que nuestra ciudad y nuestro país cuenten siempre con las mejores personas.

Ser egresados de doctorado y maestría significa que sus grados van más allá de la formación académica. En su vida, deberán integrar el emprendimiento, que es una forma de tener claridad sobre su propio futuro. Su proyecto debe

incluir la capacidad de crear, innovar y liderar en sus respectivos campos. Para ello, deberán tener siempre presente que la educación no se limita a un periodo de tiempo definido, sino que se extiende al aprendizaje continuo a lo largo de toda su vida, más allá de los grados que hoy, con tanto esfuerzo y alegría, están recibiendo. Esto los coloca en una posición privilegiada para aprovechar estas oportunidades y liderar el camino hacia un futuro mejor.

Al concluir esta etapa de sus vidas, les insto a que mantengan la curiosidad y el deseo de aprender. Como nos hacía reflexionar el Papa Francisco, la universidad no puede sustituir el deseo interior humano con el funcionalismo. No es suficiente conceder títulos académicos; es necesario despertar y custodiar en cada persona el deseo de ser. No basta con diseñar carreras competitivas, se debe promover el descubrimiento de vocaciones fecundas, inspirar caminos de vida auténtica e integrar la aportación de cada uno dentro de las dinámicas creativas de la comunidad. Es cierto que se debe pensar en la inteligencia artificial, pero también en la espiritual, sin la cual el ser humano permanece un extraño para sí mismo.

La universidad es un recurso indispensable, no para vivir únicamente "al compás de los tiempos", sino para asumir la responsabilidad que representan las grandes necesidades humanas y los sueños de la juventud.

La educación es un viaje continuo y ustedes están bien equipados para enfrentar los retos del futuro. Recuerden que el verdadero éxito en sus vidas radicará en su capacidad para contribuir al bienestar de la sociedad y generar un impacto positivo en sus comunidades. Eso es lo que los hará grandes

líderes, lo que los hará mejores personas, lo que los convertirá en verdaderos maestros y doctores de la Universidad Anáhuac México. ¡Muchas felicidades!

--ooOoo--